

## ÉLECTIONS EUROPÉENNES 25 MAI 2014



Liste soutenue par Dany COHN-BENDIT

à

Allain Bougrain Dubourg

Président de LPO France

Objet : questionnaire « élections européennes et environnement »

Cher Monsieur Bougrain Dubourg,

Comme vous le souligniez, le Parlement européen joue un rôle essentiel dans les politiques de protection de l'environnement au niveau européen. C'est pour cette raison que les écologistes au Parlement européen se sont mobilisés avec un objectif simple: faire rentrer l'impératif environnemental dans l'ensemble des politiques européennes.

À ce titre, nous avons connu de réels succès, notamment:

- Un renforcement des moyens financiers du programme LIFE, qui permet la réalisation de nombreux projets essentiels de protection de la nature sur le territoire européen.
- Une politique ambitieuse de lutte contre les espèces exotiques envahissantes qui causent des dégâts économiques et environnementaux à très grande échelle dans l'UE.
- Une directive sur les sacs plastiques qui permettra de réduire sensiblement la pollution que ceux-ci représentent dans le milieu marin.
- Des mesures de verdissement de la Politique Agricole Commune qui réorientent les subventions européennes vers une agriculture plus respectueuse des équilibres naturels.
- Une nouvelle Politique Commune de la Pêche plus respectueuse des limites naturelles des écosystèmes marins.

Ces quelques exemples ne doivent cependant pas nous faire oublier l'ampleur de l'enjeu auquel nous faisons face. La biodiversité en Europe est en recul constant sous l'effet notamment de l'érosion des habitats, des diverses pollutions (pesticides, perturbateurs endocriniens...) et de la surexploitation des sols. En parallèle, les dérèglements climatiques font peser une menace sur le bien-être des peuples et constituent une pression supplémentaire sur les écosystèmes.

Il sera donc essentiel d'agir dans les domaines suivants:

1- Protéger et restaurer les écosystèmes terrestres et aquatiques

Comme vous le rappeliez, l'Union européenne s'est engagée à arrêter la perte de biodiversité et à rétablir les services écosystémiques sur son territoire d'ici 2020. Nous soutenons bien entendu cet objectif, même si nous regrettons qu'il n'ait pas été mis en œuvre plus tôt.

La protection des habitats en Europe passera tout d'abord par la pleine application de la législation existante dans ce domaine. Nous serons donc extrêmement vigilants à ce que les directives Habitats et Oiseaux soient respectées partout sur le territoire de l'UE. De plus, il est essentiel que le réseau Natura 2000 reçoive des moyens financiers à la hauteur de l'importance de la mission qu'il remplit.

La protection de la biodiversité doit devenir une exigence intégrée dans toutes les politiques européennes. A ce titre, nous proposons que les subventions publiques européennes ne puissent plus servir à des projets nuisibles à la biodiversité.

Nous tâcherons de concrétiser le projet de trame verte et bleue européenne que nous avons soutenu lors de la précédente mandature, tout en poussant la Commission européenne à proposer une nouvelle proposition pour la protection des sols en Europe, sujet qui stagne depuis des années au Conseil européen.

## 2- Protéger les milieux marins et maîtriser leur exploitation

Nous avons soutenu la réforme de la Politique Commune de la Pêche, qui allait dans le sens d'une pêche plus durable. Nous regrettons cependant de n'avoir pas réussi à faire interdire le chalutage à quelques voix près, dont certaines de partis dits progressistes. Lutter contre cette pratique destructrice par tous les moyens sera un de nos objectifs principaux.

## 3- Accompagner le développement d'une agriculture garante de la santé des consommateurs et de la qualité des écosystèmes

Les écologistes travaillent sans relâche depuis des années pour réorienter le modèle agricole européen vers des pratiques plus respectueuses de la santé et de l'environnement.

Mais le combat est encore loin d'être gagné, malgré les avancées que nous mentionnions. Notre objectif est de parvenir progressivement à ce que la moitié des fonds PAC soient utilisés pour soutenir une agriculture durable, à savoir une agriculture qui soit paysanne et qui favorise les circuits courts. Dans ce contexte, il est une nouvelle fois essentiel de continuer notre travail législatif en faveur d'une nouvelle directive sur la protection des sols, afin d'aligner les pratiques agricoles avec la nécessité de préserver le quart de la biodiversité terrestre qui vit dans les sols.

De plus, nous avons érigé la lutte contre les pesticides comme une priorité de notre prochain mandat. Nous favoriserons un objectif commun européen de 30% d'agriculture biologique en 2030, et l'objectif corrélé de diminuer la consommation de pesticides dans l'UE de moitié sur la même période.

Enfin, nous souhaitons réitérer notre opposition aux OGM, dangereux pour la biodiversité et la santé et nous concentrerons nos efforts à faire adopter un plan européen de lutte contre les perturbateurs endocriniens, tel qu'il a déjà été demandé par un nombre croissant de pays.

## 4- Climat et énergie

Les récents rapports du GIEC nous confirment que l'objectif de contenir l'augmentation des températures mondiales sous la barre des 2°C devient chaque jour plus difficile en l'absence d'une action résolue et concertée. C'est pour cela que nous nous engageons à défendre une politique de transition énergétique européenne basée sur une montée en puissance des énergies renouvelables couplée à une réduction de la consommation d'énergie dans l'UE. A ce titre, nous nous étonnons que la LPO n'appelle qu'à une réduction de 45% des émissions de CO2 européennes d'ici 2030, alors que c'est bien 60% de réduction qui sont nécessaires. Pour ce faire, les énergies renouvelables devront représenter 45% du mix énergétique européen en 2030, et notre consommation d'énergie diminuer de 40%.

Nous ne pourrons pas développer le modèle énergétique de demain tant que l'Europe continuera de soutenir les méthodes d'hier. C'est pour cette raison que nous nous battrons pour obtenir un moratoire européen sur les gaz de schistes et nous lutterons pour une Europe libérée de l'emprise du nucléaire. Le nouveau modèle énergétique européen devra aussi mettre le citoyen au coeur du système. Nous ferons donc en sorte que tout investissement citoyen dans les énergies renouvelables soit soutenu par un montant égal pris fourni par l'Union européenne.

Vous l'aurez compris, les futurs Député(e)s européen(ne)s écologistes seront aussi acharnés dans la défense de l'environnement, de la nature et de la santé; et conscients de la responsabilité du Parlement européen en la matière, que ceux de la présente mandature. Ces combats, nous ne pourrons les mener à bien qu'avec le soutien de la société civile qui dispose de l'expérience de terrain dont nos positions se nourrissent.

A ce titre, nous espérons que le prochain mandat européen sera l'occasion d'une coopération renouvelée pour atteindre nos objectifs communs.

Veuillez agréer, Monsieur le Président, nos salutations les meilleures,

Les têtes de liste Europe Ecologie pour les élections européennes 2014

Sandrine Bélier José Bové Karima Delli Yvette Ducheman Pascal Durand Clarisse Heusquin Yannick Jadot Michèle Rivasi